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Konstituierende Sitzung des StuPas am 

20.12.2022 

17:00 Uhr, Hörsaal 2 der DSHS 
 

Sitzungsleitung: Jannik Willen (bis 17:30) 
 
Malte Westphal (ab 17:30) 

 Ort: DSHS Beginn: 17:00 Uhr 

Protokoll: Sophie Thyssen/Florian 
Knechten 

Von - Bis Raum: Hörsaal 2 Ende: 21:21 Uhr 

Teilnehmende: 
 
 

Campusherz (7 Sitze)  Vertretung: Entschuldigt: 

Rio Grumbrecht 17:00 - Ende   

Malte Westphal 17:00 - Ende   

Lisa Neubauer 17:00 - Ende   

Alexander Siebel 17:00 - Ende Fabiola Wolff ab 
17:55 Jan-Ole 
Schulz 

ja 

Annika Jäckel 17:00 - Ende   

Clemens Cebulla 17:00 - Ende   

Jule Langrehr 17:00 - Ende   

Tutis & Friends (7 Sitze)  Vertretung: Entschuldigt: 

Magdalena Brass 17:00 - Ende Valentine Roessink  

Valentina Veloz 17:00 - 18:16   

Maila Vogel 17:00 - Ende Annalena Heidler  

Paul Siemer 17:00 – 17:36 Julius Gawaz  

Hannah Orzechowski 17:00 - Ende   

Helen Landen 17:00 - Ende Dominik Grill ja 

Yasmin Odenthal 17:18 - Ende   

Bunte Liste (4 Sitze)  Vertretung: Entschuldigt: 
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Emilia Simon   ja 

Max Probst 17:19 - Ende   

Simon Nolte   ja 

Pablo Sanchez Reque   ja 

Campus Grün (3 Sitze)  Vertretung: Entschuldigt: 

Leonie Klein 17:00 - Ende   

Jonathan Klatt 17:18 - Ende Lorenz Starkloff  

 Marcel Giesa    

Beratende 
Mitglieder: 

AStA Vorsitz: 
Luca Beckmann 

 Vertretung: 
 

Entschuldigt: 
 

Gäste: Antonia Landgraf    

 Fabian Petzl Bis 19:20   

 Theresa Siepe    

 Florian Knechten    

 Fanny Matthey    
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1. Begrüßung, Protokollvergabe, Anwesenheit 
● Jannik Willen eröffnet die Sitzung um 17:07 Uhr  

● Sophie Thyssen erklärt sich dazu bereit, das Protokoll zu führen. 

● Es sind 15 Parlamentarier*innen anwesend. (Lorenz und Max später, dann 17) 

● Glückwünsche an die gewählten Mitglieder 

2. Verkündung der offiziellen Wahlergebnisse 
● Vorstellung der Wahlergebnisse listeninterne Stimmenverteilung  

● Fragen oder Anmerkungen zu Ergebnissen? Keine.  

3.Konstituierung des Studierendenparlamentes 
● Aktualisierung der Listen ohne AStA-Referate und Projekte 

● Verteilung der Stimmzettel an stimmberechtigte Mitglieder 

4.Wahl des StuPa-Vorsitzes gemäß StuPa GO §4 
● Vorschlag von Maurice Schneider für 1. StuPa-Vorsitz: Malte Westphal 

● Anmerkung von Florian Knechten: StuPa-Vorsitz = ein Vorsitz und drei Vertreter, 
jeweils aus einer Liste 

● Vorschlag von Antonia Landgraf für StuPa-Vorsitz: Simon Nolte  

● kurze Vorstellung von Malte Westphal, Befragung zu Terminfindung und  

● Vorschlag Hannah Orzechowski Sitzung auf hybrid oder notfalls online 
anzubieten 

● Stichwahl für den 1. Vorsitz zwischen Malte Westphal und Simon Nolte  

● 17 Stimmabgaben, 1 Enthaltung, 2 Stimmen für Simon Nolte, 14 für Malte 
Westphal  

● 1. StuPa- Vorsitz Malte Westphal, nimmt Wahl an und übernimmt die 
Sitzungsleitung  

● Sitzungspause von 5min  

● 2. Stupa-Vorsitz Vorschlag von Valentina Veloz für Helen Landen; Vorschlag von 
Antonia Landgraf für Simon Nolte 

● Worte für/ über Helen Landen durch Fabian Pezl und Dominik Grill  
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● Worte für/ über Simon Nolte durch Antonia Landgraf 

● Stichwahl für den 2. Vorsitz zwischen Helen Landen und Simon Nolte  

● 17 Stimmabgaben, 0 Enthaltung, 3 Stimmen für Simon Nolte, 14  für Helen 
Landen  

● Somit ist Helen Landen 2. Vorsitzende des StuPa 

● Vorschläge für 3. Vorsitz Simon Nolte  

● 17 Stimmabgaben, 12 ja, 4 Enthaltungen, 1 ungültig  

● Somit ist Simon Nolte 3. Vorsitzender des StuPa 

● keine Vorschläge für einen 4. Vorsitz  

5.Genehmigung Tagesordnung 
● Dringlichkeitsantrag von Dominik Grill bezüglich OTS-System für das 

Semesterticket als TOP 10 

❖ Antrag einstimmig angenommen 

● Dringlichkeitsantrag von Jannik Willen: Vertagung des TOP 9 in die nächste 
Sitzung bzw. Streichung aus dieser Sitzung  
Beantragung über Aufnahme der Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
als TOP 5  

❖ Antrag einstimmig angenommen 

● Dringlichkeitsantrag von Luca Beckmann: Antrag auf AStA-Bericht (auf TOP 7) 

❖ Fabian Pezl wünscht dies als TOP 6  

❖ Antragsänderung Luca Beckmann: Antrag auf AStA-Bericht (auf TOP 6) 

❖ Antrag einstimmig angenommen 

● Dringlichkeitsantrag von Lorenz Starkloff: Vertagung TOP 7, Änderung TOP 8 auf 
Vorstellung und nicht Beschluss des Haushaltes 

❖ Gegenantrag Vorschlag TOP umzubenennen  

❖ Lorenz Starkloff zieht Antrag zurück 

❖ Antrag Umbenennung TOP 7 Wahl des Haushaltsauschusses gemäß StuPa 
GO §31(3), SdS §6(7) &HGS §53(2) in Abstimmung über Verfahren des 
Haushaltsauschusses gemäß GO  

❖ Antrag Umbenennung TOP 8 Beschluss des Haushaltes 2023 in Vorstellung 
des Haushaltes (2023) 
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❖ Antrag einstimmig angenommen 

● Abstimmung über die neue Tagesordnung: 

❖ TOP 6: Genehmigung Protokolle 

❖ TOP 7: Abstimmung Übergangszeit AStA-Referent*innen gemäß StuPa GO 
§3(3) 

❖ TOP 8: AStA- Bericht 

❖ TOP 9: Bestätigung der StuPa-Geschäftsordnung gemäß Satzung der 
Studierendenschaft §5 (2) 

❖ TOP 10: Abstimmung über Verfahren des Haushaltsausschusses gemäß 
StuPa GO §31(3), SdS §6(7) und HSG §54(2) 

❖ TOP 11: Vorstellung des Haushaltes 2023 

❖ TOP 12: OTS-System für Semesterticket 

▪ Antrag einstimmig angenommen 

● Protokollübergabe an Florian Knechten  

● Wahl von Dominik Grill zur stellvertretenden Sitzungsleitung  

6. Genehmigung Protokolle  
• Verabschiedung des Protokolls der 9. Sitzung 

• 4 Enthaltungen 

• 0 Dagegen 

• 13 Dafür 

7. Abstimmung Übergangszeit AStA-Referent*innen gemäß 
StuPa GO §3(3) 

• Dominik Erklärt, weshalb es zu 3 (3) gekommen ist.  
Florian: Möchte gerne über den Satz Stellvertretende Mitglieder dürfen in 
keinem Fall Mitglieder des AStA sein. 
Jannik: Die neue GO muss erst noch bestätigt werden 
Dominik: Die Übergangsregelung würde erstmal für die alte GO gelten, bevor 
über die neue GO entschieden wird.  
Jannik: Es ist erstmal eine Möglichkeit zur Abstimmung. Der Antrag würde sich 
außerhalb der GO nicht rechtskräftig werden.  
Lorenz: Verfahrensvorschlag: Erst die neue GO beschließen und dann über 
Änderungen abstimmen 



Protokoll Studierendparlament der DSHS Köln 2022/23 
 

StuPa der Deutschen Sporthochschule Köln!
Am Sportpark Müngersdorf 6!
Institutsgebäude III!
50933 Köln 

 

 4 

Fabian: Der AStA Bericht sollte vor Beschluss der neuen GO stattfinden.  
Luca: Es bedarf keine Abstimmung, der jetzigen GO. Änderungsvorschläge 
könnten aber gestellt werden.  
 
Malte: Stellt den Antrag dass der Punkt AStA Bericht vor TOP 6 gezogen wird. 
Und Top 6 hinter Top 8 geschoben wird.  

Nachträgliche Anmerkung: Der Punkt wurde nicht erneut aufgegriffen, da im TOP9 
die GO insofern geändert wurde, dass die AStA-Übergangsregelung in der neu 
verabschiedeten StuPa GO nicht mehr greift. 
 

"  

8. AStA-Bericht 
● Aufgrund der inhaltlichen Länge geht Luca nur auf zwei Punkte ein. Es geht um 

Auslandsaufenthalte von AStA-Referent*innen. Und eine Einbettung eines 
Ausschusses.  
Es werden bald 3 Referate in den nächsten 5 Wochen ihren Auslandsaufenthalt 
antreten. Es geht dabei um Fabian Pezl, Theresa Siepe und Antonia Landgraf.  
Fabian und Antonia sind beide stellvertretende Vorsitze.  
Luca bittet um Meinungen darüber, wie verfahren werden soll. 
 

● Fabian: Ist ab dem 02.1. für fünf Monate in Finnland. Möchte gerne sein Referat 
weiter ausführen, legt aber den AStA Vorsitz ab. Sieht die Möglichkeit, das 
Referat für Erstsemester*innen auch im Ausland fortführen zu können. Die 
Planungen haben bereits begonnen und alle Gespräche, die in Präsenz 
durchzuführen waren wie bspw. mit der Mensa wurden bereits geführt.  
Seine Referatstätigkeiten könnte er noch ausführen, würde aber keine 
allgemeine AStA Arbeit mehr in Präsenz wahrnehmen können. 
Aufgaben in Präsenz könnte er an Helen Landen und David Rech  delegieren. 
Rio: Vertretungen in Präsenz sieht er kritisch, da ihnen die Legitimation fehlt 
ein Politisches Amt ausführen zu können.  
Luca: In der GO des AStA steht geschrieben, dass mindestens 3 Stunden im AStA 
in Präsenz gearbeitet werden müssen. Zusätzlich dazu sind 
Stimmberechtigungen nur in Präsenz möglich. Fabian müssten also 
Exklusivrechte eingeräumt werden.  
Präzedenzfälle hat es bereits in den letzten Sitzungen gegeben (Steffi 
Haberstock war in Australien und hat ihr Amt dort ausgeführt) 
Sieht die einzige Möglichkeit beim Ersti Referat, aber nicht bei Finanzen und 
HoPo. 
Dominik: Um daran anzuknüpfen müsste die AStA GO ergänzt oder geändert 
werden. Sonst können keine Exklusivrechte eingeräumt werden.  
Fabian: Möchte nochmal mitteilen, dass er das bereits dem alten StuPa 
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mitgeteilt hat und diese dies akzeptiert haben.  
Luca: Möchte per Beschluss festhalten, dass die Referatstätigkeit im Ausland 
erlaubt wird, um vom Stupa Sicherheit zu erhalten  
Theresa: Sie betrifft es nicht, da sie vor dem Auslandsaufenthalt ihr Amt 
niederlegen würde 
Dominik: Reden wir jetzt über jedes einzelne Referat? Oder ist das als 
Gesamtbeschluss möglich? 
Lorenz: Möchte Luca einen Beschluss des Stupa haben, um Sicherheit zu 
erhalten?  
Luca: Er möchte eine Legitimation bzw. eine Handlungsempfehlung erhalten, 
wie er fortfahren soll.  
Dominik: Wir müssen uns als StuPa überlegen, welche Pro bzw. Contra 
Argumente auftauchen. Er sieht es als nicht sinnvoll an vor Weihnachten die 
Referate neu auszuschreiben, da dies zu lange dauert. Eine Einführungswoche 
innerhalb eines Monats zu planen ist nicht möglich.  
Fabian: Sieht es ebenfalls so, dass es nur ein Bericht ist und kein Beschluss 
benötigt wird. Wenn das StuPa etwas dagegen hat, kann es ihn auch aus seinem 
Amt per Antrag entheben.  
Luca: Möchte das Stupa darauf hinweisen bereits Präventiv Ausschreibungen zu 
erstellen für das Finanzreferat da der Asta sonst nicht operieren kann.  
Yannik: Das Stupa kann Ausschüsse bilden, welches ebenfalls Ausschreibungen 
tätigen kann.  
Vorschlag: Bildet einen Ausschuss aus unterschiedlichen Listenmitgliedern, um 
eine neue Ausschreibung zu tätigen.  
Fabian: Möchte keine generelle Legitimation, sondern dass bei Präzedenzfällen 
individuell entschieden wird 
Luca: Ihm geht es darum, dass sich das Stupa als Gremium eine Meinung dazu 
bildet.  
Rio: Wäre es möglich, ein Referat neu auszuschreiben? 
Lorenz: Ausschreibungen können immer getätigt werden, um nachzubesetzen. 
Er wünscht sich mehr Flexibilität innerhalb des StuPas 
Dominik: Heute wird es nicht gehen, da es kein TOP ist.  
Valentina: Ist diese Diskussion hier grade zielführend? Sieht Fabian durchaus in 
der Lage sein Amt fortzuführen.  
Fabian: Abschließend, sieht sich durchaus in der Lage alle seine Aufgaben auch 
aus dem Ausland erledigen zu können.  
Annika: Wer sind diese Personen, die Fabians Aufgaben in Präsenz übernehmen? 
Sind das offiziell gewählte StellvertreterInnen? 
Fabian: Er sieht keine Aufgaben, die in Präsenz durchgeführt werden müssten. 
Ausnahmen hierbei sind Leitungen von Teambuildingmaßnahmen, die inoffiziell 
durchgeführt werden.  
Rio: Möchte gerne ein Meinungsbild zur Thematik per Handzeichen haben.  
Luca: Möchte die Diskussion auf einen neuen Top in der nächsten Sitzung 
verlagern und Appelliert erneut an das StuPa in dieser Thematik sich eine 
Meinung zu bilden. Er macht sich selbst Gedanken darüber, wie er künftig mit 
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Brüchen der AStA GO umgeht und inwiefern Änderungen hier gemacht werden 
können.  
Lorenz: Möchte darauf hinweisen, dass ein Meinungsbild keine Aussagekraft hat, 
da wir uns immer noch in einem Berichtspunkt befinden.  
Annika: Je nachdem, wie das Meinungsbild aussieht, kann weiter entschieden 
werden.  
Luca: Möchte nur eine Einschätzung haben, ob er weitere Kapazitäten in die 
Arbeit stecken soll, um eine GO Änderung anzustreben.  
Jannick: Er sieht die Entscheidung komplett in der Verantwortung des AStA, da 
der AStA seine GO selbst ändern kann und diese anschließend dem StuPa 
vorlegt. Erst dann entscheidet das StuPa, ob diese Änderung rechtens ist oder 
nicht.  
Malte: wenn wir jetzt ein Meinungsbild einholen würden, wäre dieses nicht 
Rechtsbindend, würde also keinen Einfluss auf die GO haben. 
Dominik: Möchte den AStA beauftragen mit dieser Aufgabe, sich darum zu 
kümmern, die GO so zu ändern, dass Fabian sein Amt weiterhin auch im Ausland 
fortführen kann.  
Annika: Es geht ihr ebenfalls darum dies zu legitimieren. Nicht um einen 
Beschluss.  
Rio: Wünscht sich, dass eventuell vertretende Personen sich vor ihrer Tätigkeit 
im AStA vorstellen müssen.  
Yannik: in der Diskussion hat sich bereits eine klare Meinung dazu gebildet, dass 
Fabian weiterarbeiten darf. Deshalb ist ein Meinungsbild überflüssig.  
 

● Meinungsbild:  
Eine Person ist dagegen, dass Fabian seine Arbeit im Ausland fortführt 
 

● Dominik: Wer würde sich als Ausschuss dazu bereiterklären, an den 
Ausschreibungen mitzuarbeiten, um zwischen den Jahren Ausschreibungen zu 
erstellen.  
Yannik: Würde es Arbeitsgruppe nennen, damit nichts offiziell gewählt werden 
muss.  
 
Wer möchte in die Arbeitsgruppe? 
Flo 
Dominik 
Hannah 
Yurek 
Rio 
Luca 
Theresa 
 
Luca: Wünscht sich einen Verantwortlichen für die AG 
Rio: Würde es gerne machen 
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Rio: Wird beauftragt, sich um die Organisation der AG zu kümmern und in der 
nächsten Stupa sitzung zu berichten 
 
Luca: Würde sich dann auf den nächsten berichtspunkt beziehen, dass das 
letzte StuPa einen Ausschuss bilden wollte, um regelmäßig die Arbeitsnachweise 
kontrollieren zu lassen. Es werden aktuell Pauschalsummen ausgezahlt ohne 
Nachweis von gearbeiteten Stunden. Lediglich mit Tätigkeitsberichten.  
Domi: Soll in der nächsten Sitzung besprochen werden, damit in der Sitzung im 
nächsten Jahr darüber als TOP entschieden werden soll.  
Der Punkt wird in der nächsten Sitzung auf der TO landen.  
Es gibt bereits einen eintrag in einem vergangenen Protokoll.  
Theresa: Kann leider nichtmehr so lange bleiben und würde gerne den 
Mitgliedern die Vorstellung des Haushaltes via Mail zukommen lassen. 

9. Bestätigung der StuPa-Geschäftsordnung gemäß Satzung 
der Studierendenschaft §5 (2) 

● Lorenz möchte gerne über Paragraph 2 Absatz 5 sprechen und anschließend über 
die Abstimmung der GO kommen.  
Luca: Er glaubt dass gar kein Beschluss nötig ist, da es nur ein 
Verfahrensvorschlag ist.  
Diskussion darüber, ob ⅔ nötig sind für solch eine GO Änderung (ob es eine 
Personalentscheidung ist oder nicht) 
Lorenz: Es ist eine Zweidrittelmehrheit der anwesenden nur nötig, um 
Personalangelegenheiten zu beschließen 
 
Es geht um die Streichung eines Satzes in Paragraph 2 Absatz 5  
Dieser Satz beziehe sich auf den ersten Satz und doppelt sich nicht und hätte 
seine Berechtigung.  
Sie ist dafür Dopplungen zu kürzen, das kontrollierende Organ sollte aber nicht 
durch das Organ beeinflusst werden können.  
Lorenz: Hat das Gefühl, dass alle etwas anderes meinen. Jedes StuPa Mitglied, 
welches aktuell auch AStA Referent:in ist, müsste seinen Platz abtreten und aus 
dem StuPa austreten, wenn dieser Punkt nicht gilt.  
Er würde gerne den Satz streichen und auch Stellvertretenden Mitgliedern die 
Möglichkeit in der Übergangsregelung geben AStA Mitglied zu sein.  
Rio: Man ist anders legitimiert, wenn man ordentliches Mitglied im Stupa ist, als 
wenn man stellvertretendes Mitglied ist. Er findet es besser das Gremium zu 
schützen, indem dieser Satz drin bleibt.  
Dominik: Es sollten keine Unterschiede zwischen ordentlichen Mitgliedern oder 
stellvertretenden Mitgliedern gemacht werden  
Lorenz: Er sieht ebenfalls keinen qualitativen Unterschied zwischen 
ordentlichen Mietglied oder stellvertretenden 
Würde den Vorschlag machen ob dieser Absatz überhaupt bestand halten sollte? 
Annika: Zu dem Punkt, dass der AStA dann selbst über sich entscheiden könnte 
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anders, dass AStA Referent*innen über den AStA entscheiden könnte.  
Dominik: In der vergangenen Periode kam es häufig zu personellen 
Schwierigkeiten, und dadurch Sitzungen ausgefallen sind sollten wir allen 
Personen die Möglichkeit geben Meinungen einzubringen und an den Sitzungen 
aktiv teilzunehmen.  
Luca: Ausgehend auf der Tatsache, dass AStA Referate auch Einfluss auf andere 
Dinge haben könnten. Er möchte gerne, dass AStA Referate ihren Sitz bzw. ihr 
Amt nicht niederlegen müssen, sondern dass die Sitze nur ruhen 
Lorenz: Sieht es in der Verantwortung von CampusHerz, ob sie ihre Sitze 
besetzt bekommen auch ohne die AStA Referentinnen, da diese Liste die 
meisten Referentinnen als Mitglieder hat.  
Dominik: Möchte formulieren, dass das Amt ruht und nicht entschieden werden 
muss.  
Änderungsantrag zum Änderungsantrag der Bunten Liste: §2 Absatz 5:         
AStA-Referent*innen, die als gewählte Mitglieder (ordentliche und 
stellvertretende) ins Studierendenparlament gewählt wurden, dürfen ihr StuPa 
Mandat nicht ausführen, solange Sie gleichzeitig ein Referat im AStA innehaben. 
Sobald das gewählte StuPa Mitglied sein*ihr Referat im AStA nicht mehr 
innehält, nimmt es sein Mandat im StuPa wieder auf. Einer schriftlichen 
Niederlegung des StuPa Mandats bedarf es nicht.  

● Dafür:14 
Dagegen:0 
Enthaltung:0 

● Der Antrag wird zur Abstimmung gestellt  
Maurice beantragt 5 Minuten Fraktionspause  
 
Die GO mit ihren Änderungsanträgen der Bunten Liste wird bewilligt: 

● Dafür:13 
Dagegen:0 
Enthaltung: 1 

•  

10. Abstimmung über Verfahren des Haushaltsausschusses 
gemäß StuPa GO §31(3), SdS §6(7) & HGS §54(2) 

● Änderung in Vorstellung des Haushaltsausschusses  

❖ Dominik: Vorschlag, dass das heute nicht beschlossen wird sondern in der 
nächsten Sitzung behandelt wird.  

❖ Lorenz: Was macht der Haushaltsausschuss: 
Der Haushaltsausschuss kontrolliert, ob der beschlossene Haushalt auch 
so umgesetzt wird, wie er beschlossen wurde, damit es nicht zu 
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Pfuschereien im Haushalt kommt. Zusätzlich dazu wird geschaut, dass es 
nicht zu Veruntreuung von Geldern kommt und generell kontrolliert 
wird, wie im AStA Geld ausgegeben wird.  
Der aktuelle Ausschuss besteht aus 2 Personen, die GO schreibt jedoch 3 
Personen vor.  
Der Ausschuss wird in dieser Periode noch eine Anleitung schreiben, 
welche Konten und ausgaben geprüft werden, damit man nicht ins kalte 
Wasser gestoßen wird.  
Jonas: Wie viel Arbeitszeit wird hier hineingesteckt? 
Lorenz: Bisher sind acht Stunden Arbeit etwa in die Bearbeitung 
investiert worden.  
Er würde sich wünschen, dass dieser Punkt so lange auf der TO bleibt, 
bis der neue Haushaltsausschuss gebildet wurde.  
 

❖ Der Top wird auf die nächste Sitzung vertagt  

11. Vorstellung des Haushaltes 2023 
● Vertagung auf die nächste Sitzung 

● Theresa wird den Haushalt an den Vorsitz schicken, damit dieser ihn an die 
StuP- Mitglieder*innen kommunizieren kann.  

● Lorenz: Jedes Mitglied darf auch einen eigenen Haushaltsvoranschlag mit in die 
Sitzung bringen. Dieser muss nicht aus dem Referat für Finanzen kommen.  

● Dominik: ToDo für Luca: Ab wann gilt die erhöhung des Studentischen Beitrages 
gilt.  
Luca: Würde gerne Thomas Stets einladen, damit diese Thematik geklärt 
werden kann  

12. OTS-System für die Semestertickets 
• Dominik: Aktuell ist auf dem Studiausweis ein Semesterticket aufgedruckt. 

Thomas Stets schlägt vor, dass das Semsterticket von der Karte gesondert ist, 
damit das Ticket per PDF auf das Handy geladen werden kann. Dann muss nicht 
immer die Karte Validiert werden und auch bei Verlust der Karte oder des 
Handys kann Bahn gefahren werden. Zusätzlich dazu hat das BSOFA auch einen 
deutlich kleineren Arbeitsaufwand und somit sinken die Personalkosten.  

• Beschlussvorschlag von Thomas Steets: "Das StuPa beschließt: Der 
Semesterticketbeauftragte wird beauftragt, in Absprache mit dem 
Vertragspartner DB Regio den Fahrausweis des VRS-SemesterTickets zum 
nächstmöglichen Zeitpunkt auf das OTS-System umzustellen. Er wird für die 
entsprechenden Anpassungen des SemesterTicketvertrages bevollmächtigt." 
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Maurice: Kann das trotzdem aufs Ticket gedruckt werden? 
Nein 
Lorenz: Man kann den Code auch ausdrucken und in die Handyhülle packen.  
Luca: Wir können Thomas auch einladen, damit er alle Fragen beantworten 
kann.  
Lorenz: Wann genau hat Thomas das ans StuPa Präsidium getragen?  
Ist schon länger her, während Corona bereits.  

Lorenz: Frage für Thomas Stets: Wem gehört die Karte? Und anschließend 
daran, wieso steht die Fahrkarte auf einem Besitz der Studierendenschaft oder 
der Hochschule? Können wir entscheiden, was die Hochschule auf ihr Eigentum 
druckt? 

• Der Antrag wird auf die nächste Sitzung vertagt.  

13. Sonstiges 
1. Argumente für das Ticket digital:  

SemesterTicket gilt nicht erst ab der Validierung am Automaten an der SpoHo. 
Gerade zu Semesteranfang ein Vorteil für die, die erst kurz vor Beginn der 
Vorlesungszeit in Köln/NRW sind. 

• Als Fahrticket gilt nicht mehr der (validierte) Studiausweis + Personalausweis (+ 
OTS-Ticket für NRW), sondern die OTS-pdf auf dem Handy oder ausgedruckt + 
Personalausweis. 

•  • OTS-Ticket kann jederzeit sehr kurzfristig ersetzt werden (bei Verlust des 
Handy, o.ä.) 

• Der Befreiungsausschuss hat deutlich weniger Arbeit, weil er nicht mehr jeden 
einzelnen Studiausweis anfordern, die Fahrberechtigung löschen, neu 
validieren, per Brief zurückschicken, ... muss. Das veringert auch die Kosten für 
das Procedere bei den Anträgen auf Befreiung nicht unwesentlich (und die 
belasten ja auch den Haushalt). 

 

 

Die Sitzungsleitung bedankt sich bei den Gästen und Mitgliedern und schließt die Sitzung 
um 21:21 Uhr.  

 

Dieses Protokoll wurde auf der x. Sitzung des StuPa am xx.xx.2022 von den Mitgliedern 
verabschiedet. 
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14. Beschlossenes 
• Bestätigung der StuPa-Geschäftsordnung gemäß Satzung der 

Studierendenschaft §5 (2)  

" Änderungsantrag zur GO des Studierendenparlaments von der Bunten 
Liste: 

" Änderungsanträge überwiegend förmlich (Struktur, Zeichensetzung, 
Grammatik etc.) 

" Änderungsantrag von CampusHerz zum Änderungsantrag der Bunten 
Liste: 

# §2 (5) wir ersetzt durch: 

# AStA-Referent*innen, die als gewählte Mitglieder (ordentliche und 
stellvertretende) ins Studierendenparlament gewählt wurden, 
dürfen ihr StuPa Mandat nicht ausführen, solange Sie gleichzeitig 
ein Referat im AStA innehaben. Sobald das gewählte StuPa 
Mitglied sein*ihr Referat im AStA nicht mehr innehält, nimmt es 
sein Mandat im StuPa wieder auf. Einer schriftlichen Niederlegung 
des StuPa Mandats bedarf es nicht. 

# 14 Ja à Einstimmig angenommen 

" Änderungsantrag der StuPa GO mit o.g. Änderung: 

# 13 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung à Antrag angenommen 

 


